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УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!

Поздравляем Вас с наступающим 
Новым годом и Рождеством Христовым! 

Искренне желаем Вам и Вашим родным 
и близким крепкого здоровья, успехов

и радости в Новом Году! 

Божьей помощи в осуществлении
                     всех Ваших планов! 

Пусть новый, 2024 год, станет для всех нас 
годом добрых вестей, годом мира

и гармонии!

С уважением,
Российско-Китайский Деловой Совет



РКДС ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ПОДГОТОВКЕ И РАБОТЕ
РОССИЙСКО-КИТАЙСКИХ МЕЖПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫХ КОМИССИЙ

В ноябре-декабре 2023 года в Пекине состоялись итоговые заседания Российско-Китайских МПК 
по энергетическому сотрудничеству, инвестиционному сотрудничеству и подготовке регулярных встреч глав 
Правительств. По результатам работы совместных  комиссий прошла 28-я регулярная встреча глав 
Правительств России и Китая Михаила Мишустина и Ли Цяна. 

РКДС активно участвовал в организации работы комиссий и встречи Председателя Правительства РФ
и Премьера Госсовета КНР. Вопросы, поднятые на заседаниях 6-ти профильных Комитетов 
Российско-Китайского Делового Совета, легли в основу повестки встречи глав Правительств России и Китая.

20 ноября 2023 года состоялось 10-е заседание Межправительственной Российско-Китайской комиссии 
по инвестиционному сотрудничеству. С российской стороны её возглавляет Первый заместитель 
Председателя Правительства России Андрей Белоусов.

15 декабря текущего года состоялось 20-е заседание Российско-Китайской межправкомиссии 
по энергетическому сотрудничеству. В качестве сопредседателя 20-е, юбилейное заседание 
Межправительственной комиссии по энергетическому сотрудничеству между Россией и Китаем провёл 
Александр Новак.

Основные итоги: 

Между Россией и КНР растут объёмы взаиморасчётов в национальных валютах. На юань и рубль 
уже приходится 95% всех торговых операций.

Запускаются новые совместные инвестиционные проекты в приоритетных секторах: 
в автомобилестроении, добывающей и газохимической промышленности, сельском хозяйстве, 
логистике, ИТ-сфере и других.

Предложено запустить практику проведения совместных выездных инспекций секретариатов 
МПК для оценки хода реализации проектов на местах и обсуждения мер оказания поддержки.

Идёт финальное согласование обновлённого плана инвестиционного сотрудничества России и 
Китая, который планируется утвердить в 2024 году.

Важно переводить предложения сторон в практическую плоскость.

Основное:

На сегодняшний день товарооборот уже превысил 200 млрд долларов. Треть этого объёма 
пришлась на торговлю энергоресурсами.

Реализация всех намеченных проектов позволит увеличить совокупный объём экспорта 
природного газа в Китай до 100 млрд куб. м.

Россия традиционно занимает первое место по экспорту нефти в Китай.

Наращиваются поставки трубопроводного газа по «Силе Сибири».

Расширяется сотрудничество по поставкам СПГ и угля в Китай.

Особое внимание уделяется взаимодействию в атомной сфере и в области возобновляемых 
источников энергии.
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18 декабря прошло 27-е заседание Российско-Китайской межправкомиссии по подготовке регулярных 
встреч глав Правительств.

От лица Делового Совета в МПК принял участие заместитель Исполнительного директора РКДС 
Вячеслав Долгих.

Ранее, в ноябре 2023 года, состоялось III-е заседание Подкомиссии 
по строительству и городскому развитию, которая является частью МПК 
по подготовке встреч глав Правительств. В ходе работы Подкомиссии 
Российско-Китайским Деловым Советом было организовано посещение 
китайского предприятия модульных строительных технологий SANY 
(компания-партнёр РКДС). Делегация с участием Заместителя Министра 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства РФ Никиты 
Стасишина изучила опыт применения новейших технологий 
на китайских производствах.

27-е заседание Российско-Китайской комиссии по подготовке
регулярных встреч глав Правительств провели в Пекине Заместитель 
Председателя Правительства России Дмитрий Чернышенко совместно 
с вице-премьером Госсовета КНР Хэ Лифэном. На мероприятии обсудили 
вопросы, которые легли в повестку 28-й регулярной встречи глав 
Правительств России и Китая – Председателя Правительства Российской 
Федерации Михаила Мишустина и Премьера Госсовета Китайской 
Народной Республики Ли Цяна.

Данная работа проводится в соответствии с поручениями лидеров 
двух стран – Президента РФ Владимира Путина и Председателя КНР 
Си Цзиньпина.

Основные итоги МПК по подготовке регулярных встреч глав Правительств:

Впервые за 15 лет удалось договориться о поставках российской свинины в Китай, которые 
начнутся со следующего года.

На этапе согласования экспорт в Китай нашей пшеницы и ячменя, ржаной муки, манной крупы, 
кормов для животных, молочной продукции.

У сотрудничества России и Китая в планах проекты в области атомной энергетики: 
строительство реакторов на быстрых нейтронах и использование уникальных технологий, 
которые доступны российской корпорации «Росатом».

За 9 месяцев 2023-го турпоток между странами превысил 750 тыс. поездок. Ожидается, 
что к концу года показатель составит более 1 млн.

В этом году рост российско-китайского товарооборота составил 26,7%.

Доля национальных валют растёт в Банке России и Народном банке Китая.

20 декабря текущего года состоялась 28-я регулярная встреча глав Правительств России и Китая.

По итогам встречи Председателя Правительства Российской Федерации Михаила Мишустина и Премьера 
Госсовета Китайской Народной Республики Ли Цяна стороны опубликовали совместное коммюнике.

Ключевые пункты документа:

Укрепление российско-китайских отношений является свободным от внешнего влияния 
стратегическим выбором, не направленным против третьих сторон;
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Подтвердили намерение об облегчении выдачи многократных виз между двумя странами;

Договорились способствовать строительству экономического коридора Россия – Монголия – 
Китай;

Российская сторона подтверждает приверженность принципу «одного Китая», Китай 
поддерживает усилия России по обеспечению суверенитета и территориальной целостности;

Стороны договорились последовательно наращивать объём товарооборота, укреплять 
сотрудничество в области торговли услугами, логистики;

Россия и Китай будут наращивать взаимодействие в Арктике, способствовать развитию 
судоходства по Северному морскому пути;

Подчеркнули важность стабильной и бесперебойной работы пунктов пропуска, договорились 
развивать строительство инфраструктуры погранпунктов, рассмотрят возможность разработки 
межправительственного соглашения по пунктам пропуска;

Осветили вопрос создания совместных проектов в области авиастроения: производства 
широкофюзеляжного дальнемагистрального пассажирского самолёта и тяжелого вертолёта;

Стороны будут наращивать сотрудничество в автомобильной сфере;

Россия и Китай поддерживают укрепление сотрудничества в сфере искусственного интеллекта;

Государства будут расширять взаимодействие систем ГЛОНАСС и Бэйдоу;

Договорились содействовать работе по созданию Международной научной лунной станции, 
продвижению сотрудничества по координации российской миссии «Луна-26» и китайской миссии 
«Чаньэ-7»;

Россия и Китай будит регулярно обмениваться информацией о стандартах, содействовать 
увеличению количества взаимно признаваемых стандартов;

Стороны договорились провести двадцать девятую регулярную встречу глав Правительств 
России и Китая в 2024 году в Российской Федерации.

Стороны продолжат работу по расширению использования рубля и юаня в двусторонней 
торговле, будут поддерживать учреждение новых филиалов российских и китайских банков;

Договорились совместно отстаивать энергетическую безопасность государств и продвигать 
глобальный энергетический переход;

В гуманитарной сфере поручились способствовать студенческим обменам и обменам 
высококвалифицированными кадрами, строительству совместных научно-образовательных 
центров, изучению русского и китайского языков;

Россия и Китай готовы реализовывать договоренности о параллельном и скоординированном 
развитии Большого Евразийского партнёрства и инициативы «Один пояс, один путь»;

Назвали односторонние санкции, принимаемые в обход Совета Безопасности ООН, 
незаконными;

Договорились развивать формат «БРИКС плюс» и поддерживать другие инициативы 
регионального сотрудничества;
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Документы, подписанные по итогам 28-й регулярной встречи глав правительств России и Китая:

В заключение официального визита Михаила Мишустина в Пекин прошла встреча Председателя 
Правительства РФ и Председателя КНР Си Цзиньпина.

«Поддержание и развитие китайско-российских отношений - 
это стратегический выбор обеих стран, основанный на фундаментальных 
интересах наших народов. Китай поддерживает российский народ 
на выбранном им пути развития», - подчеркнул Си Цзиньпин.

Документы, подписанные по итогам 28-й регулярной встречи глав правительств России и Китая:

Совместное коммюнике по итогам двадцать восьмой регулярной встречи глав правительств России 
и Китая

Протокол двадцать седьмого заседания Российско-Китайской Комиссии по подготовке регулярных 
встреч глав правительств

Протокол двадцать четвертого заседания Российско-Китайской комиссии по гуманитарному 
сотрудничеству

Протокол десятого заседания Межправительственной Российско-Китайской комиссии по 
инвестиционному сотрудничеству

Протокол двадцатого заседания Межправительственной Российско-Китайской комиссии по 
энергетическому сотрудничеству

Меморандум между Федеральной таможенной службой (Российская Федерация) и Главным 
таможенным управлением Китайской Народной Республики о сотрудничестве в области 
интеллектуализации деятельности таможенных органов России и Китая

Протокол между Федеральной службой по ветеринарному и фитосанитарному надзору (Российская 
Федерация) и Главным таможенным управлением Китайской Народной Республики о ветеринарных и 
санитарных требованиях к кормам для непродуктивных животных, экспортируемым из Российской 
Федерации в Китайскую Народную Республику

Протокол между Федеральной службой по ветеринарному и фитосанитарному надзору (Российская 
Федерация) и Главным таможенным управлением Китайской Народной Республики о ветеринарных и 
санитарных требованиях к кормам для непродуктивных животных, экспортируемым из Российской 
Федерации в Китайскую Народную Республику

Дополнение между Федеральной службой по ветеринарному и фитосанитарному надзору и Главным 
таможенным управлением Китайской Народной Республики о внесении изменений в Протокол о 
фитосанитарных требованиях к кукурузе, рису, сое, рапсу, экспортируемым из Российской Федерации в 
Китайскую Народную Республику

Протокол между Федеральной службой по ветеринарному и фитосанитарному надзору (Российская 
Федерация) и Главным таможенным управлением Китайской Народной Республики об инспекционных, 
карантинных и ветеринарно-санитарных требованиях к свинине, экспортируемой из Российской 
Федерации в Китайскую Народную Республику

Меморандум о взаимопонимании между Федеральной антимонопольной службой (Российская 
Федерация) и Главным государственным управлением по контролю и регулированию рынка Китайской 
Народной Республики на 2024–2025 годы

7



俄中实业家理事会参与俄中政府间委员会的筹备工

����年��月至��月，俄中投资合作委员会会议、俄中能源合作委员会会议、俄中政府首脑定期
会晤筹备委员会会议在北京举行。随后，俄中总理第二十八次定期会晤举行。

俄中实业家理事会积极参与筹备各委员会的工作和两国总理的会晤。俄中实业家理事会�个专
门委员会会议提出的问题构成了俄中政府首脑会晤议程的基础。

����年��月��日，俄中投资合作委员会第十次会议举行。俄方主席是第一副总理安德烈·别洛
乌索夫。

主要结果：

��月��日，俄中能源合作委员会第二十次会议举行。俄罗斯副总理诺瓦克共同主持会议。

主要结果：

俄罗斯和中国之间的本国货币相互结算量不断增长，人民币和卢布已占所有贸易交易的��%。

在优先领域启动新的联合投资项目：汽车、采矿和天然气化工、农业、物流、IT等。

落实好达成的共识十分重要。

建议启动秘书处联合考察，评估项目实地进展情况并讨论支持措施。

俄罗斯与中国投资合作更新计划的最终批准正在进行中，计划于����年获得批准。

当前，贸易额已超过����亿美元，其中能源贸易占三分之一。

俄罗斯对华石油出口传统上位居第一。

通过“西伯利亚力量”管道对华天然气供应量增加。

所有规划项目的实施将使对华天然气出口总量达到����亿立方米。 

向中国供应液化天然气和煤炭的合作正在扩大。

特别关注核、可再生能源领域的合作。
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12月20日，俄中总理第二十八次定期会晤举行。
俄罗斯总理米舒斯京和中华人民共和国国务院总理李强发布联合公报。

公报要点：

��月��日，俄中政府首脑定期会晤筹备委员会第二十七次会
议举行。

俄中实业家理事会副执行主任维亚切斯拉夫·多尔吉赫代表理
事会参加会议。

此前，����年��月，俄中总理定期会晤委员会建设和城市发展
分委会第三次会议召开。分委会工作期间，俄中实业家理事会安
排考察中国模块化建筑技术企业三一重工（理事会合作伙伴）。俄
罗斯联邦建设和住房公用事业部副部长尼基塔·斯塔西辛带领的
代表团研究在中国生产中使用最新技术的经验。

俄罗斯副总理切尔内申科与中华人民共和国国务院副总理何
立峰在北京举行俄中政府首脑定期会晤筹备委员会第二十七次
会议。

这项工作是根据两国元首⸺俄罗斯总统普京和中国国家主
席习近平的指示进行的。

主要结果：

今年俄中贸易额增长��.�%。

在中断��年后，解除对俄罗斯猪肉的进口禁令，首批猪肉将于����年开始交付

俄罗斯向中国出口小麦、大麦、黑麦粉、麦糁、动物饲料、乳制品和其他产品的问题也在研究之中。

俄罗斯和中国拟在核能领域开展合作项目：建造快中子反应堆以及使用俄罗斯国家原子能公司（Rosatom）拥
有的独特技术。

����年前�个月，俄中之间的游客流量超过��万人次。预计到今年年底，将超过���万。

俄罗斯银行和中国人民银行的本国货币份额正在增长。

加强俄中关系不受外部影响、不针对第三方的战略选择；

俄方重申恪守一个中国原则；中方支持俄方维护本国安全稳定、主权和领土完整；

双方同意持续增加贸易额，加强商务服务、物流等领域合作；

俄罗斯和中国将加强北极合作，推进北极航道航运开发相关各领域合作；

确认便利发两国多次入境签证的意向；
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俄中总理第二十八次定期会晤后签署的文件：

同意共同推进俄蒙中经济走廊建设；

积极推进联合研制远程宽体客机、重型直升机等飞机制造领域合作项目；。

双方将加强汽车合作；

俄中支持加强人工智能合作；

同意共同维护两国和全球能源安全，推动全球能源转型；

支持大学开展联合教育项目，推进在俄中文教学和在华俄文教学，促进学生和高素质人才交流；

深入推进“一带一路”建设与欧亚经济联盟对接；

未经联合国安理会授权的单边制裁均为非法行为；

拓展金砖外围对话/“金砖+”合作，支持其他地区合作倡议；

双方商定，俄中总理第二十九次定期会晤将于����年在俄罗斯联邦举行。

继续推动开展国际月球科研站建设。支持推进嫦娥七号与LUNA－��协同合作，支持俄方科学类有效载荷搭载
中国嫦娥七号着陆器项目合作；

进一步扩大人民币和卢布在双边贸易、投资、贷款和其他经贸往来中的使用，并将支持俄罗斯和中国银行设立
新的分行；

扩大中俄卫星导航领域合作，包括开展北斗和格洛纳斯系统合作；

继续深化标准化交流与合作，帮助增加相互认可的标准数量；

俄中总理第二十八次定期会晤联合公报

俄中政府首脑定期会晤筹备委员会第二十七次会议纪要

俄中人文合作委员会第二十四次会议纪要

俄中投资合作委员会第十次会议纪要

俄中能源合作委员会第二十次会议纪要

《中华人民共和国海关总署与俄罗斯联邦海关署关于海关智能领域合作备忘录》

《中华人民共和国海关总署与俄罗斯联邦兽医和植物检疫监督局关于俄罗斯宠物食品输华检疫和卫生要求议定书》

10



《中华人民共和国海关总署与俄罗斯联邦兽医和植物检疫监督局关于俄罗斯联邦玉米、水稻、大豆和油菜籽输华植物检
疫要求议定书补充条款》

《中华人民共和国海关总署与俄罗斯联邦兽医和植物检疫监督局关于中国从俄罗斯输入猪肉的检验检疫和兽医卫生要
求议定书》

米哈伊尔·米舒斯京对北京进行正式访问后，俄罗斯联邦总理与中华人民共和国主席习近平举行会议。

习近平强调，"维护好、发展好中俄关系，是双方基于两国人民根本利益作
出的战略选择。中方支持俄罗斯人民走自主选择的发展道路。"
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НОВОСТИ АППАРАТА РКДС

ДЕЛЕГАЦИЯ РКДС ПОСЕТИЛА ВЛАДИВОСТОК
С РАБОЧИМ ВИЗИТОМ

19 декабря 2023 года в ходе рабочего визита делегации 
РКДС во Владивосток состоялась встреча с руководством 
компании-члена Делового Совета - ООО «Сигма Марин 
Технолоджи», а также китайскими партнерами РКДС.

От лица компании «Сигма Марин Технолоджи»
в переговорах принимал участие генеральный директор 
компании Владимир Рекасов и коммерческий директор 
Елизавета Мизерницкая.

Стороны обсудили текущие вопросы взаимодействия 
России и Китая в области рыбопромышленности: 
возможности расширения перечня экспортной
продукции, существующие торговые ограничения,
вопросы ценообразования. Участники переговоров 
отметили важность унификации стандартов продукции
в России и Китае для упрощения процедур проверки при 
экспорте.

20 декабря 2023 года во Владивостоке прошел 
Инвестиционно-Промышленный Форум, организованный 
при поддержке Правительства Приморского края.

В ходе пленарного заседания к участникам форума 
обратился Губернатор Приморья Олег Кожемяко, 
Генеральный консул КНР во Владивостоке Пяо Янфань, 
Первый заместитель Министра Дальнего Востока и Арктики 
Гаджимагомед Гусейнов, ректор ДВФУ Борис Коробец,
а также представители китайских провинций.

От лица Председателя Российско-Китайского Делового 
Совета к участникам Форума обратился Исполнительный 
директор РКДС Евгений Маркин. В приветственном слове он 
отметил роль Правительства Приморского края в развитии
и процветании отношений между Россией и Китаем.

«Отдельно хочу отметить важную роль приграничного 
сотрудничества между Россией и Китаем. Правительство 
Приморского края максимально благоприятно настроено 
оказывать содействие китайским производителям
в локализации производств на территории региона», - 
подчеркнул Евгений Маркин.

На полях форума прошла встреча Губернатора Приморья 
Олега Кожемяко и Юй Фэна, генерального директора 
китайской корпорации Times Stage (ведущего производителя 
и поставщика сценического оборудования в Китае). Господин 
Юй поблагодарил Губернатора за помощь и содействие
в деятельности китайских компаний на территории 
Приморского края. В свою очередь, Олег Кожемяко выразил 
уверенность в будущем плодотворном сотрудничестве.

В рамках Форума состоялась отраслевая секция 
«Инвестиционное развитие», в которой принял участие 
Исполнительный директор РКДС. Основными вопросами 
заседания стали сопряжение мер поддержки РФ-КНР, 
развитие приграничных территорий, а также торгово- 
экономическое сотрудничество РФ и КНР. Исполнительный 
директор РКДС Евгений Маркин в ходе своего выступления 
доложил о специфике деятельности и основных 
достижениях Делового Совета, рассказал о планах РКДС
на следующий год.

По итогу Форума состоялся осмотр площадки МиТОК
во Владивостоке. Во время осмотра основатель компании 
Times Stage Юй Фэн ознакомился с ходом строительства 
комплекса, узнал о планах по эксплуатации данного объекта. 
Представители компании «Стройтрансгаз» (член РКДС) 
обсудили с господином Юй возможности сотрудничества
в области поставки сценического оборудования в Музейном 
и театрально-образовательном комплексе.

21 декабря 2023 года Исполнительный директор Делового 
Совета Евгений Маркин и основатель китайской компании 
Times Stage Юй Фэн посетили Приморский академический 
краевой драматический театр имени М. Горького
в присутствии заместителя председателя Приморского края 
по вопросам строительства Ольги Иванниковой и министра 
культуры и архивного дела Приморского края Елены 
Бронниковой.

Господин Юй совместно с представителями 
Правительства и руководством театра посетили верхнюю
и нижнюю сцены, изучили существующие потребности.
В ходе посещения были обсуждены вопросы реконструкции, 
замены сценического оборудования, модернизацию света
и акустики.  Господин Юй заявил, что будет рад 
сотрудничеству в рамках данного проекта. Данный вопрос 
будет дополнительно обсуждаться китайской компанией
и Правительством Приморского края.

12



俄中实业家理事会代表团对符拉迪沃斯托克进行
工作访问

2023年12月19日，俄中实业家理事会代表团对符
拉迪沃斯托克进行工作访问期间，同其成员单位Sigma 
Marine Technology有限公司的领导以及中国合作伙伴
举行了会议。

出席谈判的Sigma Marine代表有总经理弗拉基米尔
·列卡索夫（Vladimir Rekasov）和商务经理伊丽莎白·
米泽尔妮茨卡娅（Elizaveta Mizernitskaya）。

参会方讨论当前俄中渔业合作，其中包括扩大出口
产品清单的可能性、现有的贸易限制、定价等问题。

双方指出，在俄罗斯和中国统一产品标准对于简化
出口检验程序十分重要。

实业家理事会执行主任马尔金表示，“俄罗斯远东渔
业发展迅速，出口潜力巨大。当然，中国是在这个领
域的重要合作伙伴。我们将尽一切努力确保俄制造商
向中国供应产品时不会遇到困难。”

供参考:

Sigma Marine Technology 是俄罗斯远东蓬勃发展
的渔业企业。主要捕捞鱼类是狭鳕、鲱鱼、鲭鱼、斑
点盖纹沙丁鱼、 六线鱼、鳕鱼、马舌鲽、狭鳞庸鲽、
贝乌贼等。

2023年12月20日，在滨海边疆区政府的支持下，
投资与工业论坛在符拉迪沃斯托克举行。

全体会议期间，俄滨海边疆区行政长官科热米亚科
、中国驻符拉迪沃斯托克总领事朴扬帆、俄罗斯远东
和北极发展部第一副部长侯塞因诺夫、远东联邦大学
校长科罗贝茨、中国省代表等分别致欢迎辞。

俄中实业家理事会执行主任马尔金也致辞。他在欢
迎辞中指出滨海边疆区政府在俄中关系发展和繁荣中
发挥的作用。

马尔金强调，“我想指出俄中地方间合作的重要作用
。滨海边疆区政府愿协助中国制造商在该地区实现本
地化生产。”

论坛期间，俄滨海边疆区行政长官科热米亚科与时
代舞台（中国领先的舞台设备制造商和供应商）总经
理于锋举行会谈。于锋先生感谢行政长官为中国企业
在滨海边疆区开展活动时提供的帮助和协助。科热米
亚科则对未来富有成效的合作表示信心。

在论坛框架内，马尔金先生参加“投资发展”分会。

分会重点是俄中的支持措施对接、边境地方间合作
发展、俄中经贸合作等问题。

马尔金介绍实业家理事会活动情况、主要成果及明
年的计划。

论坛后，参会方考察对符拉迪沃斯托克 MiTOK 项
目现场。

考察期间，时代舞台公司创始人于锋了解综合体的
建设进展。 STG集团（实业家理事会成员单位）的代
表与于先生讨论舞台设备供应合作的可能性。

2023年12月21日，俄中实业家理事会代表团参观
了以高尔基命名的滨海边疆区学术剧院。

受 滨 海 边 疆 区 州 长 科 热 米 亚 科 和 俄 中 实 业 家
理 事 会 主 席 季 姆 琴 科 的 委 托 ， 理 事 会 执 行 主 任
马 尔 金 和 时 代 舞 台 公 司 创 始 人 于 锋 在 滨 海 边 疆
区 建 设 副 部 长 奥 尔 加 · 伊 万 尼 科 娃 和 滨 海 边 疆 区 文
化 和 档 案 部 长 埃 琳 娜 · 布 朗 尼 科 娃 的 陪 同 下 参 观 了
剧院。

于先生与政府及剧院管理层代表一起参观了上、下
舞台，研究现有需求。

参观期间，双方讨论了重建、舞台设备更换、灯光
和音响现代化等问题。剧院的重建工作将需要一到两
年的时间，具体取决于工程的深度。 于先生表示愿意
在该项目框架内进行合作。

晚上，代表团应滨海边疆区州长邀请，观看了《热
情如火》。中国同事们印象深刻，尤其注意到表演的
高水平。中国时代舞台创始人于锋表示，“我司非常荣
幸有机会参与该设施的现代化建设。我们将带着爱承
担这项工作，这必将为俄罗斯和中国两国人民的精神
接近做出贡献。”

13



ПЕРВЫЙ ТРАНСГРАНИЧНЫЙ ТЕЛЕМОСТ 
РКДС

20 декабря текущего года состоялось IV-е заседание 
Комитета по транспорту РКДС.

Впервые мероприятие прошло в формате 
трансграничного телемоста Москва-Владивосток из Европы 
в Азию. Заседание прошло при поддержке компании-члена 
РКДС ПАО «ДВМП» (Fesco). Деловой Совет благодарит 
компанию Fesco за предоставление площадки для собрания 
Комитета.

В мероприятии приняли участие члены РКДС
(ООО «ГК «Авестра», ПАО «ДВМП», ПАО «Мегафон»,
ООО «Рефагротранс», ОАО «РЖД», ООО «Транзит» и другие),
а также приглашенные участники (ПАО «Сахалинское 
морское пароходство») и представители Минтранса РФ,
ТПП РФ в г. Пекине и других органов государственной
власти.

В Повестку заседания были включены актуальные
и жизненно важные вопросы для сектора, связанные
с западными санкциями в отношении Российских судов,
а также точечно сохраняющимися антиковидными 
ограничениями на пропуск с Китайской стороны.

Одной из ключевых проблем, освещенных во время 
мероприятия, стали участившиеся прецеденты отказов
в обслуживании и обработке российских судов в китайских 
портах и терминалах, в следствии санкционной политики 
недружественных стран Запада.

«На высшем уровне лидеры России и Китая подтвердили 
приверженность к дружественной политике, но всё
ещё остаются перегибы «на местах»: в провинциях,
в муниципальных образованиях. Эти перегибы необходимо 
подсвечивать и выносить данный вопрос на федеральный 
уровень», - отметил Исполнительный директор РКДС 
Евгений Маркин.

Минтранс, в свою очередь, обязался проработать данный 
вопрос и призвал компании направить данные
по конкретным случаям блокировки судов для дальнейшего 
рассмотрения.

Представители ОАО «РЖД» обратили внимание
на проблему запрета в ряде ж/д пунктов пропуска
на ввоз замороженного мяса птицы/говядины
в рефконтейнерах.

Участники также обсудили вопрос необходимости 
увеличения количества отправляемых поездов между 
Россией и Китаем. РКДС, в свою очередь, инициативу 
поддержал и окажет содействие членам Комитета
во взаимодействии с Китайскими Железными дорогами.

«Нам необходимо совместными усилиями разработать 
механизм, при котором логистические цепочки
будут эффективно работать, бесперебойно обеспечивая 
потребности наших стран несмотря на давление
Запада», - заявил Исполнительный директор РКДС
Евгений Маркин.

МИНСЕЛЬХОЗ РОССИИ И КИТАЙСКИЕ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ 
СОТРУДНИЧЕСТВА В АГРОСЕКТОРЕ

6 декабря текущего года состоялась встреча 
представителей Минсельхоза России с руководством 
китайских корпораций CSCEC, ООО «КитайСтрой»
и делегацией РКДС. Мероприятие было организовано
при поддержке Делового Совета.

В ходе встречи стороны обсудили возможности 
инвестирования в сельское хозяйство и животноводческие 
проекты (животноводческие фермы, заводы по производству 
ветеринарных препаратов и др.)

«Мы поддерживаем желание китайских производителей 
сельскохозяйственной продукции локализовать производства 
на территории РФ. Со своей стороны, Минсельхоз будет 
оказывать всю необходимую помощь», — подчеркнул
Максим Маркович, директор Департамента международного 
сотрудничества и развития экспорта продукции АПК.

Особое внимание на встрече уделили экспортным 
ограничениям, которые установлены китайской стороной на 
ряд российской продукции. В частности, обсуждался вопрос 
поставки субпродуктов из России в Китай. Максим Маркович 
отметил, что в диалоге о потенциале сотрудничества 
необходимо принимать во внимание ограничения на ввоз 
некоторой продукции в КНР. Стороны выразили надежду на 
скорое снятие торговых барьеров и увеличения объёма 
экспортируемой продукции.

«Несколько недель назад были сняты ограничения на ввоз 
российской свинины в КНР. Это явный сигнал,что в ближайшее 
время мы можем ожидать смягчения барьеров и при экспорте 
другой сельскохозяйственной продукции. Учитывая интерес 
китайских коллег к сотрудничеству в агросекторе, уверен
в дальнейшем развитии наших связей на благо процветания 
России и Китая», — отметил Исполнительный директор РКДС 
Евгений Маркин.

Китайские предприниматели сообщили о планирующемся 
визите представителей ассоциации CAFA в Россию
для оценки продукции и проведения переговоров с целью 
усиления сотрудничества в сфере сельского хозяйства.
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ГРУППА ВТБ ОБЪЯВИЛА ФИНАНСОВЫЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ПО МСФО ЗА НОЯБРЬ
И 11 МЕСЯЦЕВ 2023 ГОДА

Банк ВТБ опубликовал неаудированные 
консолидированные финансовые результаты в соответствии 
с МСФО за ноябрь и 11 месяцев 2023 года.

Дмитрий Пьянов, Первый заместитель президента- 
председателя Правления, Финансовый директор Банка ВТБ, 
отметил: «Результаты ноября и 11 месяцев 
продемонстрировали устойчивость доходной базы
и силу бизнес франшизы ВТБ: мы добились впечатляющего 
роста объемов бизнеса на фоне уверенной динамики базовых 
доходов, стабильного качества активов и высокой 
эффективности расходов. Существенный рост кредитного 
портфеля в текущем году смягчит давление на чистый 
процентный доход вследствие резкого роста процентных 
ставок на рынке. Сильные результаты 2023 года создают 
хорошую основу для реализации целей и задач в новом 
стратегическом цикле 2024 – 2026 годов в соответствии
с утверждённой Наблюдательным Советом стратегией».

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

«АВТОВАЗ» ПОДТВЕРДИЛ ПЛАНЫ ВЫПУСКА 
В 2024 ГОДУ СВЫШЕ 500 ТЫСЯЧ 
АВТОМОБИЛЕЙ

«АвтоВАЗ» в 2024 году планирует выпустить более
500 тысяч автомобилей, сообщил президент компании 
Максим Соколов.

«Наш производственный план в этом году - около
400 тыс. автомобилей. (...) В следующем году мы планируем 
еще более чем на четверть увеличить объемы производства, 
преодолев планку 500 тыс. автомобилей», - сказал Максим 
Соколов в ходе заседания регионального совета 
Челябинского отделения Союза машиностроителей России
в Челябинске.

Интерфакс / interfax.ru

ВЛАДИМИР ПУТИН ЗАЯВИЛ, ЧТО «АВТОВАЗ» 
СПРАВЛЯЕТСЯ С ВЫПУСКОМ АВТОМОБИЛЕЙ

Президент России Владимир Путин заявил,
что АО «АвтоВАЗ» справляется с выпуском автомобилей,
и выразил надежду, что увеличение производства приведет
к снижению цен на продукцию.

«Но «АвтоВАЗ», надо сказать, с количеством 
справляется, но чем больше будет, тем меньше будет цена.

И определенные издержки все-таки связаны с тем,
что производитель добывает импортные компоненты,
но уже по другой цене, и это ведет к подорожанию. 

Плюс к этому еще небольшое количество,
а чем больше, тем дешевле. Вот «АвтоВАЗ» идет по этому 
пути.

Надеюсь, что это приведет к снижению цен, но самое 
главное - создавать свои собственные платформы
и их развивать», - сказал президент.

Большая ежегодная пресс-конференция президента 
России в этом году совмещена с прямой линией.

РИА Новости / ria.ru

FESCO ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В РАЗРАБОТКЕ 
ЦИФРОВОЙ ЭКОСИСТЕМЫ ДЛЯ ЛОГИСТИКИ 
МИНТРАНСА РОССИИ

Транспортная группа FESCO договорилась
с Министерством транспорта Российской Федерации
об участии в разработке Национальной цифровой 
транспортно-логистической платформы РФ (НЦТЛП).

Соответствующее многостороннее соглашение 
подписали вице-президент по информационным 
технологиям FESCO Дмитрий Суровец и заместитель 
Министра транспорта Дмитрий Баканов, а также директор 
Ассоциации «Цифровой транспорт и логистика»
Полина Давыдова и представители шести транспортных 
компаний и организаций на форуме «Цифровая 
трансформация» в Москве.

НЦТЛП призвана объединить цифровые логистические 
сервисы ключевых российских грузоперевозчиков на одной 
платформе и обеспечить бесшовную грузовую логистику. 
Помимо этого, единая экосистема упростит взаимодействие 
между участниками перевозочных процессов, позволит 
отказаться от бумажных документов. Также планируется,
что FESCO примет участие в пилотных проектам в рамках 
создания НЦТЛП.

«В управлении FESCO – десятки судов, более ста 
семидесяти тысяч контейнеров, тысячи единиц подвижного 
состава. Чтобы все это действовало слаженно
и эффективно, нужны современные цифровые решения.
Одно из них - инновационная для России система управления 
Владивостокского морского торгового порта. Внедрение 
таких инструментов позволяет значительно ускорить 
работу с грузами, что выгодно и клиентам, и нам», — отметил 
Дмитрий Суровец.
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FESCO ОТКРЫЛА ПРЯМОЕ МОРСКОЕ 
КОНТЕЙНЕРНОЕ СООБЩЕНИЕ МЕЖДУ 
ЕГИПТОМ И РОССИЕЙ

Транспортная группа FESCO с целью развития 
внешнеторговых маршрутов запустила регулярную морскую 
линию FESCO Egypt Direct Line (FEDL), которая напрямую 
соединяет Александрию (Египет) с Новороссийском
без захода в порты трансшипмента.

Сервис ориентирован преимущественно на доставку 
продуктов питания и сельскохозяйственной продукции
в рефрижераторных контейнерах.

Транзитное время из Александрии (порт Эль-Дехейла)
в Новороссийск составляет шесть дней и столько же —
в обратном направлении. Частота отправок – один раз
в две недели. Линию обслуживает собственный 
контейнеровоз Группы FESCO Askold, вместимостью
1080 TEU. Основу грузопотока в импорте из Египта 
составляют овощи, фрукты и продукты питания 
растительного происхождения, в экспорте из России — 
удобрения и различная химия, продукты питания, 
зернобобовые и другая сельскохозяйственная продукция,
а также товары деревообрабатывающей промышленности.

В рамках сервиса FEDL также можно оформить сквозную 
перевозку грузов из Новороссийска в Москву и другие 
крупные города России регулярными железнодорожными 
сервисами Группы, а также доставку контейнеров «от двери 
до двери» автотранспортом.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

ПОГРУЗКА ЗЕРНА НА СЕТИ РЖД ВЫРОСЛА 
НА 38,6 ПРОЦЕНТА

Погрузка зерна на сети «Российских железных дорог»
за январь-ноябрь текущего года выросла 38,6%
по отношению к аналогичному периоду прошлого года
и составила 29,5 миллиона тонн.

«В ноябре российские сельхозпроизводители отправили 
по железной дороге 3,1 миллиона тонн зерна (+19,7% к ноябрю 
2022 г.). За 11 месяцев его погрузка выросла до 29,5 миллиона 
тонн, что на 38,6% больше, чем годом ранее», – говорится
в сообщении РЖД.

В холдинге отметили, что наибольшие объемы зерна 
отгружены в Курской области (2,6 миллиона тонн, +35,3%
к январю-ноябрю 2022); Ставропольском крае (2,5 миллиона 
тонн, +39,4%); Саратовской области (2,35 миллиона тонн, рост 
в 1,5 раза); Волгоградской области (2,3 миллиона тонн, рост 
почти в 1,7 раза) и Липецкой области (2 миллиона тонн, рост
в 1,6 раза).

РИА Новости / ria.ru

19 декабря 2023 года в ходе рабочего визита делегации 
РКДС во Владивосток состоялась встреча с руководством 
компании-члена Делового Совета - ООО «Сигма Марин 
Технолоджи», а также китайскими партнерами РКДС.

От лица компании «Сигма Марин Технолоджи»
в переговорах принимал участие генеральный директор 
компании Владимир Рекасов и коммерческий директор 
Елизавета Мизерницкая.

Стороны обсудили текущие вопросы взаимодействия 
России и Китая в области рыбопромышленности: 
возможности расширения перечня экспортной
продукции, существующие торговые ограничения,
вопросы ценообразования. Участники переговоров 
отметили важность унификации стандартов продукции
в России и Китае для упрощения процедур проверки при 
экспорте.

20 декабря 2023 года во Владивостоке прошел 
Инвестиционно-Промышленный Форум, организованный 
при поддержке Правительства Приморского края.

В ходе пленарного заседания к участникам форума 
обратился Губернатор Приморья Олег Кожемяко, 
Генеральный консул КНР во Владивостоке Пяо Янфань, 
Первый заместитель Министра Дальнего Востока и Арктики 
Гаджимагомед Гусейнов, ректор ДВФУ Борис Коробец,
а также представители китайских провинций.

От лица Председателя Российско-Китайского Делового 
Совета к участникам Форума обратился Исполнительный 
директор РКДС Евгений Маркин. В приветственном слове он 
отметил роль Правительства Приморского края в развитии
и процветании отношений между Россией и Китаем.

«Отдельно хочу отметить важную роль приграничного 
сотрудничества между Россией и Китаем. Правительство 
Приморского края максимально благоприятно настроено 
оказывать содействие китайским производителям
в локализации производств на территории региона», - 
подчеркнул Евгений Маркин.

ВЛАДИМИР ПУТИН РАЗРЕШИЛ РОСБАНКУ 
ВЫКУПИТЬ РОССИЙСКИЕ АКЦИИ У SOCIETE 
GENERALE

Президент Владимир Путин разрешил Росбанку 
выкупить акции французской финансовой группы Societe 
Generale в ВТБ, «Россетях», «Русгидро», «Интер РАО», 
«Газпроме», «Сургутнефтегазе» и АЛРОСЕ, его распоряжение 
опубликовано на портале правовых актов.

По количеству акций пакеты находятся в диапазоне
от 1,7 млрд бумаг ВТБ до 1 акции ММК. Каждый по отдельности 
пакет небольшой, например 0,01% ВТБ и 0,04%
«Газпрома».

Решение принято в соответствии с указом Путина
от 5 августа 2022 года, который ограничивает продажу 
российских активов иностранцам из недружественных 
государств

РБК / rbc.ru

«ТРАНСКОНТЕЙНЕР» ВОЗОБНОВИЛ 
ПЕРЕВОЗКИ УГЛЯ В OPEN TOP- 
КОНТЕЙНЕРАХ ИЗ ИРКУТСКА В КИТАЙ

ПАО «ТрансКонтейнер» возобновило экспортные 
перевозки угля, добываемого ООО «Востсибдобыча»
на Харанутском разрезе (Иркутская область). Груз следует
в Китай в 20-футовых контейнерах открытого типа (open top) 
через пограничный переход Забайкальск – Маньчжурия.

Погрузка угля осуществляется на станциях 
Иркутск-Сортировочный и Батарейная. Пункт назначения – 
провинция Хэйлунцзян. Транзитное время составляет
трое суток. Первая партия контейнеров c 110 ДФЭ отправлена 
из Иркутска. В перспективе объём перевозок составит
до 10 контейнерных поездов (1240 ДФЭ) в месяц.

В рамках сервиса «ТрансКонтейнер» предоставляет 
фитинговые платформы, оказывает услуги по доставке
груза по железной дороге до пограничного пункта,
а также осуществляет перегрузку на вагоны китайской колеи. 

«ТрансКонтейнер» занимается организацией перевозок 
угля в рамках собственной инициативы по расширению 
спектра грузов, перевозимых в контейнерах. В 2021 компания 
отправила 6,8 тыс. ДФЭ по такой технологии, в 2022 году – 
почти 7 тыс. ДФЭ.
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УК «ЭЛЬГА» И МЕГАФОН РАЗВЕРНУЛИ СЕТЬ 
4G НА ТЕРРИТОРИИ ПОРТА ЭЛЬГА НА МЫСЕ 
МАНОРСКИЙ В ХАБАРОВСКОМ КРАЕ

Надежная голосовая связь и мобильный интернет стали 
доступны почти для 2000 сотрудников компании, 
работающих на побережье Охотского моря вахтовым 
методом. 

Передачу сигнала обеспечивают две базовых станции, 
радиус покрытия голосовой связи составляет около 20 км. 
Это позволяет максимально охватить площади, на которых 
идет строительство порта и примыкающего к нему отрезка 
Тихоокеанской железной дороги (ТЖД), а также вахтового 
поселка.

«В строительстве порта и ТЖД задействованы 
специалисты со всей страны. Работы идут в сложных 
климатических условиях, вдали от привычной нам 
цивилизации. Запуск сети позволяет специалистам 
общаться с семьей и друзьями, а также дает возможность 
быть на связи с коллегами», – отмечает Александр Исаев, 
генеральный директор ООО УК «Эльга». 

Ранее МегаФон и УК «Эльга» развернули частную 
беспроводную сеть на крупнейшем месторождении 
коксующегося угля в России – Эльгинском в Республике Саха 
(Якутия). Переход на наземное телеком-оборудование 
позволил компании отказаться от спутниковых каналов 
связи и внедрить на предприятии технологии виртуальной
и дополненной реальности.

Официальный сайт УК «Эльга» / elga.ru

ЭН+ ОБЪЯВИЛ О НАЗНАЧЕНИИ НОВОГО 
ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА

Cовет директоров компании одобрил назначение 
Михаила Хардикова на должность генерального директора 
компании с 1 января 2024 года в связи с выходом на пенсию 
Владимира Кирюхина с должности генерального директора
с 31 декабря 2023 года.

Михаил Хардиков начал свою работу в «ЕвроСибЭнерго» 
(входит в Эн+) в 2010 году в должности директора по связям
с инвесторами, затем, с декабря 2012 года по июнь 2014 года, 
занимал должность директора по корпоративным финансам. 
В июле 2014 года г-н Хардиков был назначен на должность 
финансового директора компании, а в 2018 году – 
генеральным директором «ЕвроСибЭнерго». В 2019 году он 
занял должность заместителя генерального директора, 
финансового директора Эн+, а весной 2023 года назначен на 
должность операционного директора Группы.

До прихода в компанию Михаил Хардиков занимал 
различные посты в российских компаниях металлургического 
и энергетического секторов – «ОГК-3», «ХК Металлоинвест», 
«Башкирэнерго».

Награжден Благодарностью Президента России, 
почетной грамотой Министерства энергетики РФ.
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ГК «РУССКИЙ КРАБ» РАСШИРЯЕТ ЛИНЕЙКУ 
ПРОДУКЦИИ ИЗ КРАБА

Группа компаний «Русский Краб» завершила опытный 
этап берегового производства мороженой печени 
камчатского краба. Первая партия продукта направлена 
покупателю.

Печень камчатского краба (гепатопанкреас) является 
продуктом обработки улова. Благодаря высокому 
содержанию ферментов и липидов используется 
в производстве медицинских, ветеринарных препаратов, 
а также в косметологии, пищевой промышленности 
и аквакультуре. Ее биологическая ценность привлекает 
внимание ученых: по результатам одного из последних 
исследований представлены перспективы использования 
крабовой печени в решении проблемы растущей стойкости 
микробов к антибиотикам.

Замороженный гепатопанкреас пополнит линейку 
продукции, выпускаемой компанией по заказу 
специализированных производств. За последние два года 
в нее вошли абдомен королевских и панцирь королевских 
и премиальных видов краба для производства хитозана.

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru

«СИНЕРГИЯ» И ФОНД «ЗАЩИТНИКИ 
ОТЕЧЕСТВА» ЗАПУСТИЛИ ПРОГРАММУ 
ПОДДЕРЖКИ УЧАСТНИКОВ СВО

Университет «Синергия» и фонд «Защитники Отечества» 
подписали соглашение о запуске программы бесплатного 
обучения и трудоустройства ветеранов специальной 
военной операции, сообщил президент образовательной 
корпорации «Синергия» Вадим Лобов.

Глава «Синергии» констатировал, что для тех, 
кто вернулся с боевых действий, найти работу в мирной 
жизни бывает сложно. Также он добавил, что ветераны 
и близкие не вернувшихся из зоны боевых действий 
военнослужащих смогут бесплатно пройти обучение по любой 
образовательной программе университета «Синергия».

Газета.ру / gazeta.ru
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ЭКОНОМИКА
ТОВАРООБОРОТ МЕЖДУ РОССИЕЙ И КИТАЕМ 
УСТАНОВИЛ ИСТОРИЧЕСКИЙ РЕКОРД

Товарооборот Китая и России за январь-ноябрь 2023 года 
вырос на 26,7%, составив рекордные 218,17 миллиарда 
долларов, таким образом, установленная лидерами
двух стран на 2024 год цель уже достигнута, свидетельствуют 
обнародованные в четверг данные главного таможенного 
управления КНР.

Китай за отчетный период ввез в Россию товаров
на 100,33 миллиарда долларов, рост по сравнению
с аналогичным периодом 2022 года составил 50,2%, поставки 
из РФ в КНР выросли на 11,8%, составив 117,84 миллиарда 
долларов.

Отдельно в ноябре товарооборот двух стран достиг почти 
21,5 миллиарда долларов, Россия ввезла в Китай товаров
на 11,2 миллиарда долларов, Китай в РФ - на 10,3 миллиарда 
долларов.

РИА Новости / ria.ru

АВТОДИЛЕРЫ ЗАФИКСИРОВАЛИ ИЗБЫТОК 
КИТАЙСКИХ МАШИН НА СКЛАДАХ

Запас нераспроданных китайских автомобилей
у российских дилеров достиг 175 тыс. машин, сообщили
в «Автостате». Но переизбыток предложения вряд ли 
приведет к существенному снижению цен, отмечают дилеры

По данным «Автостата», по итогам десяти месяцев
этого года продажи китайских марок в России составили 
406,5 тыс. автомобилей, увеличившись в 4,8 раза
к аналогичному периоду 2022 года. Вместе с тем за этот же 
период было собрано на автозаводах («Автотор», Haval)
153,4 тыс. машин (рост в 3,8 раза год к году) и завезено в страну 
428,5 тыс. китайских автомобилей (рост в 6,6 раза). Таким 
образом, запасы составляют примерно 175 тыс. автомобилей.

Кроме того, прогнозируют в «Автостате», если сейчас 
рынок зафиксировался на уровне продаж 110 тыс. авто
в месяц, то в январе-феврале 2024 года ожидается спад.
На ситуацию, отметил Удалов, влияет ряд факторов — 
повышение ключевой ставки, снижение объемов 
кредитования, а также летнее повышение утильсбора:
«В ближайшие месяц-три, особенно если ставка ЦБ будет 
поднята еще раз, будет спад продаж. Декабрь еще будет 
чуть выше ноября, это традиционно сильный месяц
для продаж, а в январе-феврале продажи пойдут вниз».

Вместе с тем данные, представленные руководителем 
«Автомаркетолога» Олегом Мосеевым, свидетельствуют
о планах китайских компаний в 2024 году продать в России 
1,2 млн легковых автомобилей.

Только Chery собирается реализовать на рынке 200 тыс. 
авто за год, Changan — 180 тыс., Haval — 150 тыс., Geely —
110 тыс. В этом году китайские компании, по его оценке, 
совокупно продадут 530 тыс. машин.

Вместе с тем, по самому оптимистичному прогнозу 
«Автостата», общие продажи новых автомобилей
в следующем году составят 1,48 млн (по базовому же 
сценарию — 1,3 млн). Эти прогнозы включают и российские 
марки Lada, «УАЗ», «Москвич».

РБК / rbc.ru

РОССИЯ ПРИСТУПИЛА К ИСПОЛНЕНИЮ 
12-ЛЕТНЕГО КОНТРАКТА НА ПОСТАВКУ 
ЗЕРНА В КИТАЙ

Россия начала регулярные поставки зерна в Китай
через Забайкальский край в рамках исполнения 12-летнего 
контракта, сообщили в пресс-службе группы компаний 
«Новый сухопутный зерновой коридор» (НСЗК).

«Россия приступила к исполнению подписанного в Пекине 
на форуме «Один пояс - один путь» 12-летнего контракта
на поставку 70 млн тонн зерна в КНР. Регулярные поставки 
осуществляются по новому сухопутному зерновому коридору 
Россия - Китай», - говорится в сообщении.

Грузы перевозят в специализированных контейнерах- 
зерновозах.

Поезда с соевыми бобами и ячменем отправляются
в Китай из Забайкальского зернового терминала. Проект 
НСЗК по созданию крупнейшего в России «сухопутного 
зернового флота» обеспечит годовой оборот до 8 млн тонн 
зерна.

Транспортная система полностью загружена
в обе стороны, что сводит к нулю порожний пробег 
железнодорожных транспортных средств.

Строительство Забайкальского зернового терминала 
велось на территории опережающего развития «Забайкалье», 
в нем участвовали более 300 человек, объем частных 
инвестиций составил 9,5 млрд рублей. Предполагается,
что объект обеспечит перевалку сои, рапса, пшеницы, овса, 
кукурузы, подсолнечника и ячменя в объемах 8 млн тонн
в год. По данным краевых властей, проект поможет
в освоении 1,5 млн га плодородных земель, которые
не использовались в регионе из-за отсутствия 
инфраструктуры и соответствующего спроса.
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В ДУМЕ ДОПУСТИЛИ ПЕРВЫЕ РАСЧЕТЫ
В ЦИФРОВЫХ ВАЛЮТАХ МЕЖДУ РФ
И КИТАЕМ В 2024 ГОДУ

Первые международные расчеты цифровыми валютами 
Центробанков (CBDC) могут пройти между Россией и Китаем 
уже в 2024 году.

«Я допускаю, что уже в следующем году [могут пройти 
расчеты]. Допускаю, что, кстати, с Китаем. Там цифровой 
юань, у нас цифровой рубль», - сказал глава комитета Госдумы 
по финансовому рынку Анатолий Аксаков. По его мнению, 
цифровые национальные валюты смогут обеспечить 
быстрорастущий торговый оборот российских и китайских 
компаний.

В начале ноября Банк России сообщал, что совместно
с регулятором ОАЭ готов через год построить систему 
быстрых платежей и расчетов цифровым рублем
для граждан и бизнеса.

Первый зампред регулятора Ольга Скоробогатова также 
заявляла, что ЦБ РФ рассчитывает построить новую 
трансграничную систему благодаря цифровому рублю.

ТАСС / tass.ru

«ГАЗПРОМ» И CNPC ОБСУДИЛИ ПЛАНЫ 
СОВМЕСТНОЙ РАБОТЫ В 2024 ГОДУ

В Пекине состоялось заседание Совместного 
координационного комитета (СКК) между ПАО «Газпром»
и китайской компанией CNPC под руководством заместителя 
Председателя Правления ПАО «Газпром» Виталия Маркелова 
и вице-президента CNPC Хуан Юнчжана.

Участники заседания подвели итоги совместной 
деятельности в 2023 году и обсудили планы по ключевым 
направлениям сотрудничества в следующем году.

Отмечено, что поставки российского газа
по «восточному» маршруту — газопроводу «Сила Сибири» — 
идут надежно. Компании готовятся к плановому 
наращиванию поставок в 2024 году. Кроме того, с середины 
ноября этого года объем поставок существенно увеличен
в соответствии с подписанным ранее Дополнительным 
соглашением к договору купли-продажи газа.

Ведутся проектные работы по газопроводу 
«дальневосточного» маршрута, включая трансграничный 
участок через реку Уссури в районе городов Дальнереченск 
(Россия) и Хулинь (Китай).

Стороны также обсудили перспективный проект 
поставок газа из России в Китай через территорию Монголии.

Кроме того, на заседании рассмотрены вопросы 
взаимодействия компаний в научно-технической сфере
и в области обучения персонала.

По итогам заседания был подписан межкорпоративный 
стандарт «Трубы стальные сварные насосно-компрессорные 
гибкие. Общие технические условия».

Государственная нефтегазовая компания CNPC — 
основной партнер «Газпрома» в Китае. Между ПАО «Газпром» 
и CNPC действует 30-летний Договор купли-продажи газа
по «восточному» маршруту (по газопроводу «Сила Сибири»)
в объеме 38 млрд куб. м газа в год. Торжественная церемония, 
посвященная началу первых в истории трубопроводных 
поставок российского газа в Китай, состоялась 2 декабря
2019 года. В октябре 2023 года «Газпром» и CNPC подписали 
Дополнительное соглашение к Договору на дополнительный 
объем поставок российского газа в Китай до конца 2023 года. 
В феврале 2022 года подписан долгосрочный Договор 
купли-продажи природного газа по «дальневосточному» 
маршруту. После выхода проекта на полную мощность объем 
поставок российского трубопроводного газа в Китай 
увеличится на 10 млрд куб. м и в совокупности достигнет
48 млрд куб. м в год. В 2020 году «Газпром» приступил
к оценке возможности осуществления поставок газа в Китай 
через территорию Монголии в объеме до 50 млрд куб. м газа
в год. В 2016 году «Газпром» и CNPC подписали Соглашение
о сотрудничестве в области взаимного признания 
стандартов и результатов оценки соответствия.
Документ предусматривает совместную работу по созданию 
межкорпоративных технических стандартов и их применению 
в деятельности компаний.

Официальный сайт ПАО «Газпром» / gazprom.ru

«Ъ» СООБЩИЛ О ЗАМОРОЗКЕ
УЧАСТИЯ ИНОСТРАННЫХ АКЦИОНЕРОВ
В «АРКТИК СПГ-2»

Иностранные акционеры проекта «Арктик СПГ-2» 
объявили форс-мажор по своим договорам, сообщили 
источники «Коммерсанта» в Правительстве. Это означает,
что они отказываются от обязанностей по финансированию 
проекта и выполнению offtake-контрактов на поставки 
сжиженного природного газа.

Речь идет о французской TotalEnergies, китайских CNPC
и CNOOC, а также консорциуме японских Mitsui и JOGMEC — 
они владеют по 10% в «Арктик СПГ-2». Остальные
60% принадлежат НОВАТЭКу. В JOGMEC сообщили изданию, 
что продолжают анализировать влияние санкций
на «Арктик СПГ-2».

РБК / rbc.ru
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ПОЛИТИКА
В ПЕКИНЕ ОТКРЫЛАСЬ СЕДЬМАЯ СЕССИЯ 
ПК ВСНП 14-ГО СОЗЫВА

Седьмая сессия Постоянного комитета Всекитайского 
собрания народных представителей 14-го созыва (ПК ВСНП, 
постоянно действующий орган парламента) открылась
в Пекине.

Законодатели рассмотрят проекты поправок в законы
об организации Госсовета КНР, о компаниях, 
благотворительности и продовольственной безопасности. 
Также будут рассмотрены проекты поправок к Уголовному 
кодексу и в другие законы КНР.

Помимо рассмотрения законодательных актов в ходе 
заседаний ПК ВСНП могут быть приняты решения
о перестановках в высшем руководстве. Так, по итогам 
шестой сессии ПК ВСНП 14-го созыва с должности министра 
обороны КНР был снят Ли Шанфу. Вместе с экс-главой 
китайского МИД Цинь Ганом Ли Шанфу был исключен
из числа членов Госсовета КНР. Новый глава оборонного 
ведомства Китая по-прежнему не назначен.

Седьмая сессия ПК ВСНП 14-го созыва завершится
29 декабря.

ТАСС / tass.ru

СОСТОЯЛАСЬ 28-Я СЕССИЯ СОВМЕСТНОЙ 
РОССИЙСКО-КИТАЙСКОЙ КОМИССИИ
ПО ГРАНИЦЕ

13-16 декабря в Пекине состоялась 28-я сессия 
Совместной Российско-Китайской комиссии по границе.

Рассмотрен комплекс текущих вопросов, связанных
с реализацией Соглашения между Правительством 
Российской Федерации и Правительством Китайской 
Народной Республики о режиме российско-китайской 
государственной границы от 9 ноября 2006 года.

Констатировано, что в 2023 году на границе сохранялась 
устойчиво стабильная и прогнозируемая обстановка,
без происшествий и конфликтных ситуаций. Компетентные 
ведомства сторон поддерживали тесное взаимодействие
в сфере обеспечения правопорядка в приграничной зоне
и контроля за соблюдением режима границы.

На сессии также обсуждены вопросы развития
пунктов пропуска и транспортной взаимосвязанности,
а также совместного использования трансграничных вод.

Мероприятие прошло в традиционно дружественной
и конструктивной атмосфере, характерной для российско- 
китайских отношений.

Официальный сайт МИД РФ / mid.ruМИШУСТИН: ДОЛЯ ДРУЖЕСТВЕННЫХ 
СТРАН В ТОВАРООБОРОТЕ РФ К 2030 ГОДУ 
МОЖЕТ ПРЕВЫСИТЬ 90%

Доля дружественных стран в структуре взаимной 
торговли к 2030 году может вырасти до 90%,
сообщил премьер-министр Михаил Мишустин, выступая
на стратегической сессии «Стратегия внешнеэкономической 
деятельности».

«К 2030 году доля дружественных стран
в товарообороте может преодолеть планку в 90%.
Таким образом, роль тех, кто сейчас пытается сдержать 
Россию, сократится до минимума», - сказал премьер.

Глава правительства отметил, что было бы неправильно 
полностью разрывать сотрудничество с недружественными 
государствами. «Россия не раз подчеркивала, что будет 
приветствовать всех зарубежных партнеров, которые 
захотят продолжить конструктивное взаимодействие.
К этой группе стран станем применять 
диверсифицированный подход исходя прежде всего из наших 
интересов и готовности контрагентов к работе в новых 
условиях на основе взаимного уважения и учете интересов 
друг друга», - уточнил он.

Мишустин напомнил, что в конце 2022 года Президент 
РФ Владимир Путин поставил задачу расширить 
внешнеэкономическое взаимодействие с перспективными 
партнерами из дружественных стран. Премьер указал,
что доля таких государств во внешнем товарообороте России 
динамично растет - за 12 месяцев она увеличилась

с 56% до 80%.

Официальный сайт Минцифры РФ / digital.gov.ru

ЛАВРОВ: СВЯЗКА МОСКВЫ И ПЕКИНА 
ИГРАЕТ ВСЕ БОЛЕЕ СТАБИЛИЗИРУЮЩУЮ 
РОЛЬ НА МИРОВОЙ АРЕНЕ

Внешнеполитическая связка России и Китая играет
все более стабилизирующую роль на международной арене, 
отношения Москвы и Пекина находятся в наилучшем 
состоянии за всю историю, заявил министр иностранных
дел РФ Сергей Лавров.

«Трудно переоценить роль насыщенного доверительного 
диалога на высшем уровне, - продолжил Лавров. - Только
в этом году состоялись два российско-китайских саммита».
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«БОЛЬШЕ НЕ БЕНЗОКОЛОНКА». ПУТИН 
РАССКАЗАЛ ОБ ИЗМЕНЕНИЯХ В ЭКОНОМИКЕ

На полях инвестиционного форума ВТБ «Россия зовет!» 
Президент России описал ситуацию в производственных 
отраслях, финансовом секторе. Оценил двухлетние 
результаты ведения бизнеса в условиях тяжелейших 
санкций. Обозначил приоритетные задачи и направление 
развития страны.

Новый мир

Лейтмотив форума — необратимые изменения мирового 
порядка. Глобализация полностью провалилась. Путин 
отметил, что ее задумывали ради общего блага, однако 
каждая страна понимала эту концепцию по-разному.
Так, в США сочли, что им уготовано главенствующее 
положение, а прочие государства — это ресурсная база. 
Вашингтон намеренно тормозил развитие «глобальной 
периферии», развязывая конфликты и объявляя санкции
по своему усмотрению.

Открытые границы, неприкосновенность частной 
собственности — все это США нарушили. «Западные элиты 
дошли до отмены самих принципов рыночной экономики,
о которых они так любят говорить», — подчеркнул 
Президент.

Мир вступил в эпоху кардинальных перемен. Выстоит 
только сильная, стабильная и суверенная страна.
И такие есть, именно они вписываются в ту модель
развития, которую предлагает Россия. Путин подчеркнул 
необходимость формирования динамичного внутреннего 
рынка и локального производства.

Вот вам и бензоколонка

Россия — крупнейшая экономика Европы и по темпам 
роста сейчас опережает все ведущие страны Евросоюза, 
продолжил президент. За десять месяцев 2023-го ВВП 
увеличился на 3,2% — это больше, чем до санкций. По итогам 
года ожидают не менее 3,5%. Причем на базовые несырьевые 
отрасли приходится 54% роста, еще 44% — на обеспечивающие 
отрасли, такие как торговля и общественное питание, и всего 
2% — на добычу полезных ископаемых.

Несмотря на объективные трудности, российский бизнес 
проявил себя в высшей степени ответственно, подчеркнул 
он. Компаниям удалось сохранить трудовые коллективы, 
наладить новые логистические цепочки, а также запустить 
проекты на внутреннем потребительском рынке,
в высокотехнологичном секторе, туризме и других отраслях.

Дефицит федерального бюджета за 11 месяцев —
878 миллиардов рублей, всего полпроцента ВВП. Западные 
прогнозы о трех, а то и пяти процентах оказались далеки
от реальности.

Ниши, освободившиеся после ухода западных компаний, 
активно занимают отечественные и иностранные. С марта 
2022-го по ноябрь 2023-го число предприятий легкой 
промышленности увеличилось на 80%, мебельной — на 30, 
детских игрушек производят на 20% больше.
Это свидетельствует о желании работать в России. 
Необходимо поддерживать деловую активность, обеспечить 
доступность финансовых ресурсов для тех направлений 
бизнеса, которые удовлетворяют потребности внутреннего 
рынка и экспортный спрос, указал президент.

Развитие требует средств

За девять месяцев 2023-го прибыль крупных и средних 
компаний реального сектора превысила 26 триллионов 
рублей — это примерно на четверть больше, чем годом ранее. 
Бизнес не просто зарабатывает, а вкладывает средства
в развитие, верит в перспективы, в будущее экономики, 
уточнил Путин.

Во втором квартале инвестиции в основной капитал 
увеличились на 12,6%, в третьем — на 13,3. Это обеспечивает 
условия развития на среднесрочную перспективу,
но для устойчивого роста необходимо больше возможностей 
для привлечения средств на финансовом рынке.
Так, надо упростить эмиссию ценных бумаг не только
на биржах, но и на инвестиционных платформах.

«На встречах с ведущими бизнес-объединениями
России, в ходе экономических форумов часто возникает 
вопрос оттока капитала. Звучат мнения, что крупный 
прибыльный бизнес хотел бы сберегать, инвестировать
в России — здесь и надежно, и доходность выше.
А вот инвестиционных инструментов не хватает.
Мне кажется, так и есть. Нужно дать ход таким 
вложениям», — пояснил президент.

И этим активно занимаются. В частности, 
индивидуальные инвестиционные счета (ИИС) начнут 
страховать, как и банковские вклады. Сумма покрытия —
до 1,4 миллиона рублей.

А с 1 января запускают новый инструмент долгосрочных 
сбережений граждан — добровольные накопления
в негосударственных фондах. Страховка — до 2,8 миллиона 
рублей, то есть возврат этой суммы гарантирован.
Путин уверен: заинтересованность в безопасных
и высокодоходных российских инвестициях повысится
как внутри страны, так и за ее пределами.
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ПОСОЛ КНР В РФ ДАЛ ИНТЕРВЬЮ
«РИА НОВОСТИ»

Посол Китайской Народной Республики в Российской 
Федерации Чжан Ханьхуэй в интервью РИА Новости подвел 
итоги сотрудничества стран в уходящем году и дал прогноз 
на будущее.

Он напомнил, что в 2024 году исполняется
75 лет установлению дипломатических отношений
между странами, и подчеркнул, что построение 
добрососедских, партнерских отношений отвечает 
интересам народов России и Китая, и никакая сила не сможет 
внести разлад в российско-китайский тандем.

РИА Новости / ria.ru

УКРАИНА ВНЕСЛА КИТАЙСКУЮ КОМПАНИЮ 
CRCC В СПИСОК «СПОНСОРОВ ВОЙНЫ»

Национальное агентство по предотвращению коррупции 
(НАПК) Украины включило китайскую железнодорожную 
строительную компанию China Railway Construction 
Corporation (CRCC) в список «международных спонсоров 
войны».

«Подрядчиком строительства тоннеля под Керченским 
проливом должна стать китайская компания China Railway 
Construction Corporation (CRCC). Кроме того, она до сих пор 
продолжает работать в России, строя метро, мосты
и автомагистрали», — говорится в сообщении.

В качестве обоснования планов китайской корпорации 
участвовать в сооружении подводного пути, ведущему
к полуострову, ведомство приводит публикацию газеты 
Washington Post.

Ее авторы утверждают, что российские и китайские 
бизнесмены «провели секретные переговоры о планах 
строительства подводного тоннеля, который соединит 
Россию с Крымом».

В конце ноября пресс-секретарь президента России 
Дмитрий Песков назвал сообщения о намерении Москвы 
построить тоннель в Крым чушью.

По его словам, «такое даже не стоит комментировать». 
Информацию газеты опроверг и глава Крыма Сергей 
Аксенов, который заявил, что до строительства моста 
действительно рассматривались разные варианты,
но все «другие идеи давно отвергнуты».

НАПК Украины неоднократно вносило крупные 
иностранные компании в список «спонсоров войны».
В большинстве случае основанием для этого становится 
сохранение ими присутствия на российском рынке. В списке 
находятся такие компании, как PepsiCo, Mars, производитель 
кондитерских изделий Mondelez (бренды Oreo, Alpen Gold, 
Milka, Toblerone), Unilever (Domestos, Lipton, Axe, Dove), 
китайский производитель электроники Xiaomi и другие.

РБК / rbc.ru

ПЕКИН ПРИНЯЛ ВЕРИТЕЛЬНЫЕ ГРАМОТЫ
У ПОСЛА «ТАЛИБАНА»*

В Пекине появился посол «Исламского Эмирата 
Афганистан». Асадулла Билал Карими вручил копию своих 
верительных грамот начальнику протокольного отдела МИД 
Китая Хун Ли.

Хун Ли приветствовал Билала Карими, охарактеризовав 
его назначение как важный шаг в расширении отношений 
между Китаем и Афганистаном. Он заявил, что Китай уважает 
национальный суверенитет Афганистана и решения народа 
этой страны и не вмешивается в его внутренние дела.
Также Хун Ли отметил, что Китай хочет сотрудничать
с Афганистаном в рамках инициативы «Пояс и путь»
в области экономических и инфраструктурных проектов.

Со своей стороны Билал Карими заявил, что рад начать 
работу послом и специальным представителем Исламского 
Эмирата в Китае. Он добавил, что это важная глава
в расширении отношений между двумя странами и никому 
не будет исходить угроза с территории Афганистана,
а стабильность и безопасность в регионе отвечают интересам 
всех. Он также высоко оценил «позитивную политику
и невмешательство» Китая в дела Афганистана и назвал 
Китай хорошим соседом Афганистана.

Карими также подчеркнул важность роли Китая
в инвестициях, восстановлении инфраструктуры, проектах 
развития и реконструкции для ИЭА. Он сказал, что нынешняя 
стабильность в Афганистане — это хорошая возможность, 
которую следует в полной мере использовать. Хун Ли 
выразил надежду, что с назначением нового посла ИЭА
в Китае отношения между Китаем и Афганистаном будут 
только укрепляться и расширяться.

Ранее МИД РФ направил ноту в афганское посольство
о признании представителя ИЭА Джамала Насира Гарвала 
временным поверенным в делах Афганистана в Москве. 
Официальный представитель МИД РФ Мария Захарова 
подчеркнула при этом, что об официальном признании 
«Исламского Эмирата Афганистан» говорить пока рано.

*Террористическая организация, запрещена на территории РФ
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ОБЩЕСТВО
В КИТАЕ ВПЕРВЫЕ ПРОЙДЕТ ЯРМАРКА 
ТОВАРОВ ПОД БРЕНДОМ «СДЕЛАНО
В РОССИИ»

Фестиваль-ярмарка российских товаров под брендом 
«Сделано в России» впервые пройдет в Китае с 27 января
по 4 февраля 2024 года.

Фестиваль-ярмарка пройдет в городах Шэньян
и Далянь, организатором выступает Российский
экспортный центр при поддержке комитета КПК
и правительства северо-восточной китайской провинции 
Ляонин.

На фестивале будут работать тематические
павильоны российской продукции: выставки народных 
промыслов с мастер-классами для детей и взрослых; 
дегустационные и кулинарные шоу от крупнейших 
российских агропроизводителей, розничная продажа 
продуктов питания. На прилавках будут не менее
1 тысячи наименований товаров.

Кроме того, товары фестиваля будут представлены
на электронных торговых площадках в национальных 
электронных магазинах.

Найти их можно на китайских маркетплейсах
по фразе Made in Russia, уже сейчас китайский
покупатель может приобрести товары российского 
производства через официальный аккаунт Made in Russia
в WeChat.

Отдельно планируется представление китайским 
зрителям русской музыкальной культуры и балета.

В частности, планируется проведение концертов
классической музыки в исполнении Губернаторского 
симфонического оркестра Санкт-Петербурга и балетной 
программы.

Российский спорт на фестивале представит хоккей.  
Запланированы «Игры дружбы» между российскими
и китайскими командами.

РИА Новости / ria.ru

РОССИЯ И КИТАЙ РАБОТАЮТ НАД РЕШЕНИЕМ 
ВОПРОСОВ ПО АККРЕДИТАЦИИ САМОЛЕТОВ

Работа с китайскими авиавластями по решению 
вопросов, связанных с аккредитацией воздушных судов
для выполнения авиакомпанией «Россия» рейсов в Пекин, 
ведется, говорится в сообщении Минтранса РФ.

Накануне авиакомпания «Россия» сообщила,
что 15 декабря получила уведомление от аэропорта Пекина 
«Дасин» об отказе в приеме и обслуживании рейсов
до выполнения дополнительных требований. 

При этом к началу первого рейса Владивосток – Пекин
17 декабря перевозчик получил операционное разрешение 
Управления гражданской авиации Китая, подтвержденные 
слоты и права на выполнение полетов из трех городов 
России. В «Аэрофлоте» добавили, что «Россия» в ближайшее 
время получит все разрешения и приступит к рейсам
в Пекин.

РИА Новости / ria.ru

ВО ВЛАДИВОСТОКЕ СТАЛО ПРОЩЕ 
ОФОРМИТЬ ВИЗЫ В КИТАЙ

Визы для россиян в КНР начали оформлять
по упрощенной схеме. Теперь подавать документы на въезд
в страну заявители могут без предварительной 
онлайн-записи.

Новые правила для оформления визы начали 
действовать и в других городах России – Москве, 
Санкт-Петербурге и Хабаровске. Заявители могут подавать 
документы в Генконсульство после заполнения анкеты
на специальном сайте.

РБК / rbc.ru

КИТАЙ СОКРАТИЛ ВИЗОВЫЕ СБОРЫ ДО 75% 
ОТ ТЕКУЩЕЙ СТОИМОСТИ

Посольства и консульства Китая за рубежом сократят 
визовые сборы до 75% от текущей стоимости оформления 
визы, сообщил официальный представитель МИД КНР
Ван Вэньбинь.

Это коснется всех посольств и консульств Китая,
указал он. 

Для уточнения деталей он рекомендовал обращаться
в посольство или консульство КНР в той или иной 
конкретной стране.

По его словам, после ослабления антиковидных 
ограничений в начале этого года китайское
правительство продолжает оптимизировать визовую 
политику и порядок въезда иностранцев в Китай,
а также поощрять трансграничные поездки граждан КНР
и других стран.
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В КИТАЕ НАЗВАЛИ ИЕРОГЛИФ ГОДА

Иероглиф «чжэнь», означающий «воспрянуть (духом)», 
«подниматься», «воспарить», «воодушевиться», стал 
иероглифом года в Китае, а словосочетанием года стало 
«высококачественное развитие».

Такой выбор сделали на совместном мероприятии 
Государственный центр мониторинга и исследований 
языковых ресурсов, издательство «Шанъу» и агентство 
Xinhua.

Качество «чжэнь», отметило агентство, проявляется 
тогда, «когда человек способен оставаться верным своим 
идеалам перед лицом трудностей, продолжать идти, 
несмотря на ветер и дождь, и испытывать радость
от достижения каждого шага на пути прогресса». Иероглиф
и словосочетание года были выбраны на основе 
рекомендаций пользователей Сети и экспертов. В процессе 
отбора также использовался алгоритм, основанный
на корпусе китайских иероглифов, рассказало агентство.

ТАСС / tass.ru

ЖИТЕЛИ КИТАЯ СКУПАЮТ УРАЛЬСКИЙ 
ШОКОЛАД

С начала года региональные производители 
экспортировали 4 тысячи тонн шоколадных конфет
на 8,3 млн долларов.

Это на 79% больше по стоимости и на 10,5% по объемам
по сравнению с прошлым годом. Сегодня уральский шоколад 
поставляют 18 странам.

В преддверии новогодних праздников экспорт 
кондитерских изделий сильно увеличивается. Только
за последние два месяца предприятия региона отправили 
более 2 тысяч тонн шоколада, конфет, зефира в шоколадной 
глазури, карамели и шоколадной пасты.

Общая стоимость сладостей – 4,6 млн долларов.
По сравнению с прошлым годом весовой объем вырос
в 8,5 раз, а стоимостной – в 6 раз.

Больше всего уральские батончики и другие конфеты 
любят в Китае. С начала года экспорт в КНР в физическом 
выражении увеличился в 114 раз (до 2,3 тысяч тонн),
в стоимостном – в 180 раз (до 4,7 млн долларов).

А за октябрь-ноябрь в Поднебесную отгружены
1,8 тысячи тонн шоколада на более чем 3,7 млн долларов.

Альта.Софт / alta.ru

КИТАЙСКИЙ СТАРТАП ПОСТРОИТ РАКЕТУ 
ИЗ НЕРЖАВЕЮЩЕЙ СТАЛИ

Китайская компания Landspace сообщила о планах 
разработать многоразовую ракету «Чжуцюэ-3», которая 
соединит в себе все лучшие решения SpaceX — носитель 
будет оснащен топливными баками из нержавеющей стали, 
а также двигателями, работающими на метане и жидком 
кислороде.

Как следует из презентации Чжана Чанву, 
двухступенчатая ракета «Чжуцюэ-3» будет иметь
три модификации: одноразовую, многоразовую
и с возвращаемой первой ступенью. Одноразовая версия 
носителя сможет выводить на низкую околоземную орбиту 
до 20 тонн груза, частично многоразовая — 16,5 тонн,
а полностью многоразовая — 11 тонн. Это примерно 
соответствует характеристикам «рабочей лошадки» SpaceX — 
ракеты Falcon 9, которая способна доставлять на низкую 
околоземную орбиту 22,8 тонны полезной нагрузки
в одноразовом варианте и 16,7 тонн с возвращением первой 
ступени.

Проект строительства нового носителя пока находится
на самой начальной стадии разработки: неизвестны ни сроки 
проведения испытательных пусков, ни технические 
характеристики ракеты, кроме ее грузоподъемности. 
Наблюдатели прогнозируют, что производство подобного 
аппарата повлечет за собой многочисленные сложности, 
связанные с массой и свойствами стали.

PROКосмос / prokosmos.ru

КИТАЙСКАЯ КОМПАНИЯ СТАЛА 
ДОПЛАЧИВАТЬ СВОИМ СОТРУДНИКАМ
ЗА ФИЗИЧЕСКУЮ АКТИВНОСТЬ

Согласно новой схеме компании Dongpo Paper
в провинции Гуандун, сотрудники, которые пробегают 50 км 
в месяц, получают полную выплату, 40 км — 60% к зарплате, 
30км — 30%. Однако сотрудники, достигающие 100 км
в месяц, получают ещё дополнительные 30%.

Новая политика также учитывает пешие прогулки
по горам и скоростную ходьбу, которые могут составлять
от 30 до 60% от общего объёма необходимых упражнений. 
Расстояние отслеживается с помощью приложений
на телефонах сотрудников.

Руководитель компании Линь Чжиюн пояснил,
что компания может просуществовать долго, только
если её сотрудники здоровы.

Лента / lenta.ru
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За период с сентября по декабрь 2023 года в состав
Российско-Китайского Делового Совета

вошел ряд  ведущих российских компаний:

САО «ВСК»

ВСК — одна из системообразующих российских 
страховых компаний.  История Страхового акционерного 

общества «ВСК» насчитывает 31 год успешной работы  
имеет филиалы в каждом субъекте РФ.

ГК «ДЕЛО»

 ГК «Дело» - крупнейший в России транспортно- 
логистический холдинг, основанный в 1993 году. 

Компании ГК «Дело» оперируют в международных 
транспортных коридорах, доставляя грузы по всему миру.

ООО «ТРАНЗИТ»

ООО «Транзит» является одним из лидеров рынка 
линейного судоходства в России, занимая 70-е место 

в мировом рейтинге линейных контейнерных 
операторов и 7 место в стране.

ООО «КИТАЙСТРОЙ»

Компания «КитайСтрой», образованная и работающая на 
российском рынке с 2006 года, является 100% дочерней 
компанией CSCEC. CSCEC является крупнейшей в мире 

инвестиционно-строительной группой. 

ООО «ТАЙГА ХОЛДИНГ»

ООО «Тайга Холдинг» создано для реализации крупного 
экспортно ориентированного инвестиционного проекта

по производству целлюлозы в Богучанском районе 
Красноярского края

ПАО «РОСБАНК»

ПАО «РОСБАНК» - ведущий универсальный банк России, 
входит в перечень 13 системно значимых кредитных 

организаций. Банку присвоены наивысшие кредитные 
рейтинги от ведущих рейтинговых агентств.
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ВАЖНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2024 ГОД

ПРЕДСТОЯЩИЕ ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ

10 февраля Праздник весны Чуньцзе
(Китайский Новый Год)

10 июня Праздник драконьих лодок
Дуаньу

4 апреля День поминовения усопших
Цинмин

17 сентября Праздник середины осени
Чжунцюцзе

1 мая День труда 1 октября День образования КНР

7 января Рождество 7 апреля Благовещение

19 января Крещение Господне
(Богоявление)

28 апреля Вербное Воскресенье

15 февраля Сретение Господне 5 мая Пасха

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН)26 - 28 сентября 2024 года 

Петербургский международный
экономический форум (ПМЭФ)5 - 8 июня 2024 года 

Восточный экономический форум (ВЭФ)3 - 6 сентября 2024 года 

ПОТАНИН
ВЛАДИМИР ОЛЕГОВИЧ

Президент, Председатель Правления
ПАО «ГМК Норильский Никель»
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30 МАЯ 1978 ГОДА

3 ЯНВАРЯ 1961 ГОДА

ШУВАЛОВ
ИГОРЬ ИВАНОВИЧ

Председатель
ВЭБ.РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

4 ЯНВАРЯ 1967 ГОДА

ЧИРАХОВ
ВЛАДИМИР САНАСАРОВИЧ

Президент, Председатель Правления
ПАО АФК «Система»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

26 ЯНВАРЯ 1974 ГОДА

ЧИСТЮХИН
ВЛАДИМИР ВИКТОРОВИЧ

Первый заместитель
Председателя Банка России

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

20  ЯНВАРЯ 1973 ГОДА

ПАДАЛКО
ВЛАДИМИР ИВАНОВИЧ

Вице-президент ТПП РФ
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15 ЯНВАРЯ 1960 ГОДА

Посольства и консульства Китая за рубежом сократят 
визовые сборы до 75% от текущей стоимости оформления 
визы, сообщил официальный представитель МИД КНР
Ван Вэньбинь.

Это коснется всех посольств и консульств Китая,
указал он. 

Для уточнения деталей он рекомендовал обращаться
в посольство или консульство КНР в той или иной 
конкретной стране.

По его словам, после ослабления антиковидных 
ограничений в начале этого года китайское
правительство продолжает оптимизировать визовую 
политику и порядок въезда иностранцев в Китай,
а также поощрять трансграничные поездки граждан КНР
и других стран.

ТАСС / tass.ru

МАРКИН
ЕВГЕНИЙ ЛЕОНИДОВИЧ

Исполнительный директор
Российско-Китайского Делового Совета

19 МАЯ 1964 ГОДА
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20  ЯНВАРЯ 1975 ГОДА

https://forumspb.com/?lang=ru
https://forumvostok.ru/?ysclid=lpsb3ap4lx583598081
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lpsb3qh7gn709772639
https://rcbc.ru/ru/digest/

